## THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



# WEEKLY



題字黑野貞夫

名古屋千種ロータリークラブ

火曜日 12:30

黒野貞夫 川本眞輔 秋川茂則

行動に信念を 信念は行動に BELIEVE IN WHAT YOU DO

DO WHAT YOU BELIEVE IN

1993~94年度 RI会長 ロバート・R・バース

## 第573回例会 平成6年6月7日(火)晴

◇ "君が代"

No.

43

- ◇ "我等の生業"
- ◇ビジター紹介

4 %

出席

52名

◇出席報告

68名 会 員

76. 47%

出席率

5月31日(修正出席率) 100% 前回

◇お誕生日祝福

小杉君 (6/11)

◇ニコボックス

川合 章夫氏 一期一会、千種RCの皆様に 御会い出き光栄に存じます。

秋山 茂則君 何もなくてもニコボックス

= 好 親君 前回も休みました。

竹内 眞三君 あやうくセーフ

(5/31分)

小山 雅弘君、松居 敬二君、三輪 康君 長門 保明君、中山 信夫君、大谷 和雄君 佐久間良治君、田部井良和君、和田 正敏君 渡辺 辰夫君、吉田 節美君 ニコニコデー 秋山 茂則君 団体戦優勝 個人戦準優勝

今西 功一君 時間ギリギリです。

小杉 啓彰君 早退します。

久保田 皓君 早速で申し訳ありません。サ

「牌二つずつ揃えてニコニコ準優勝」

インメイクで失礼しました。

水野 賀続君 28日母の49日を済ませました。 葬儀の節、皆さんにお世話になりました。

成田 良治君、鈴木 理之君 19 RC 麻雀会 団体優勝、協力有難うございました。

西尾 正巳君 ホームクラブ久しぶりです。 大口 弘和君、菅原 宣彦君 スピーカーに 春日荘、春日良平様をお迎えして。

浅井 誠寿君、黒須 一夫君 お誕生日祝い。 佐野 寛君 結婚記念日祝い。

※講演者 春日 良平氏より講演料をニコボ ックスへ入れて頂きました。

#### ◇山本幹事報告

1. 本日例会終了後、次年度親睦活動委員会 を開催いたしますので委員の方はそのまま お残り下さい。

#### ◇黒野会長挨拶

本年度も最終月の6月に入りました。

この1年間をふりかえり新年度へ向かって反省 すべきこと等考えるのには、まだ早いのかも しれません。しかし、次を引き継いでくださ る水野・小山君の名コンビは着々準備と計画 を進めておられ、干種クラブの大いなる飛躍 を願うものであります。

去る5月31日日展の評議員会が東京・上野の精 養軒で開催されましたので、はじめて出席し ました。その前に顧問・常務理事会と第26回 日展審査員選任委員会があり、評議員会の席 上で発表され主要人事が決定されました。日 本画、洋画、彫刻、工芸、書の各科17名ずつ、 85名の審査員はじめ係を決め、出品委嘱(各科 40名)162名が決りました。11月2日開会~24日 閉会の第26回日展へむけての作品製作の本格 的な始動となるわけです。

社団法人日展という大きな組織、大山理事長 以下日本を代表する芸術家によって構成され る役員、それだけに審査の厳しさ、作品の充 実した良さが問われるため出品者にとっては 真剣そのものというわけです。

#### 東海展関係では

彫刻・永井浩氏と林 幹雄氏

工芸・山内一生氏(豊田ロータリークラブ会長)

書・岡本白涛 (愛知教育大名誉教授) と 岐阜の座馬井邨氏

が本年度審査員にご就任されます。愛知芸術 文化センター愛知県美術館での開催は平成7年 1月25日から2月19日までの予定となっており ます。また、多数の方々のご参観をお願いい たします。

#### ◇講 演

"感性とのコミュニケーション

グッバイ・イングリッシュ・コンプレックス" (㈱東日本ファミリークラブ大阪支店長

川合 章夫氏

(紹介 小林君)

全世界には言語の数が5000以上あると言われてますが、その一つ一つの言語を覚え込み、コ



ミュニケーションを取る事 は不可能です。しかし今、 世界の共通語、国際語と して英語があります。 アジアの地域でも、シン ガポール・香港・韓国の 学生、ビジネスマンは充 分に喋れます。しかした

だ1ヶ国だけ、政治・経済・文化のトップリー ダーと言われながら国際語である英会話のレ ベルがあまりにも低い国があります。それが 我が日本です。

教育水準も高く、中学校で初めて英語に出会ってから大学卒業までにトータルで1209時間をも英語に費やしていながら、読み書きは出来るが、喋る事が出来ない。そこには学校教育に三つの問題点がありました。

- ①中学校で読み書き、文法主体に勉強が始まる。
- ②現場の英語の先生が喋れない。
- ③学校の試験がペーパースタイルで、あまりにも学問としてとらえたばかりに、会話の部分が置き去りにされた。

以上三点の理由で、手紙を書いたり翻訳は出来るが、会話は苦手という頭でっかちの現在の日本人が出来上がってしまったのです。

人間は自国の言葉は、生まれてから3歳位までの間に誰もが喋れる様になります。この間のことを「会話の構築期間」と我々は呼んでおり、第1期~第4期の段階があります。

- ・第1期 コミュニケーションの第1歩が、泣く事
- ・第2期 意味不明の幼児発声
- ・第3期 一つずつの単語
- 第4期 完成期

子供を育てた経験の中から、この第3期から第4期までのスピードは驚くべき速さです。これをブレイク・スルー現象(コツをつかむ瞬間)と呼びます。このブレイク・スルーを起こすのに一番重要な役割を果たしているのが、耳なのです。

会話にはヒアリングが最も大切なのです。ヒアリングする事によって会話を一つのリズムでとらえ、フレーズ(かたまり)でとらえて、イメージをわかせて、最後にコツをつかむのです。会話とはあくまで相手とのコミュニケーションの手段です。もっと感覚的にとらえなければならないのです。遊び心を持って。

会話は学問ではないのです。

ある意味では音楽と同じなのです。

机の上の勉強ではなく、日常会話をマスターする事が日本人にとって今一番大切な事なのです。 今年、とうとう24時間フルオープンの関西新空港が開港します。

今まで以上にこの大阪の立場が国際都市、日本の表玄関として世界中から注目を浴びる事でしょう。今回の米騒動のように、ギリギリになってバタバタするのではなく「備えあれば憂いなし」の気持ちで、この機会に再度英会話にチャレンジし、新たな自分を見つけ出して下さい。まさに国際化時代における自己啓発なのです。

◇他クラブ訪問報告 杉山 貞夫君 紙面の都合により次回掲載させて頂きます。

#### ◇5月度理事役員会議題

- 1. 青少年交換学生の件
- 2. 新入会員候補者の件

#### ◇例会変更のお知らせ

名古屋空港RC 6/20(月)タイ、チャンパー クRC歓迎夜間例会の為、6 /18(土)名古屋ヒルトンにて 18時より

名古屋名東RC 6/21(火) 創立記念例会の 為、名古屋国際ホテルにて 18時より

名古屋名南RC 6/21(火) I・D・Mの為、 賀城園にて18時より

名古屋南RC 6/22(水)夜間例会の為、名古 屋観光ホテルにて18時より

名古屋西R C 6/23(木)夜間例会の為、ホテルキャッスルプラザにて17 時半より

名古屋瑞穂RC 6/23(木)夜間例会の為、春 日荘にて18時より

名古屋大須RC 6/23(木) 親睦例会の為、プリ ンスガーデンホテルにて18 時より

名古屋中RC 6/27(月)親睦例会の為、名古 屋観光ホテルにて18時より

名古屋栄RC 6/27(月)親睦例会の為、名 古屋クレストンホテルにて 18時より

名古屋空港RC 6/27(月) I・D・Mの為、 ホテルキャッスルプラザに て18時より

### ◇次回例会(6月14日)

講演"一度は船旅、アラスカ氷河クルーズ" 会員 伊豫田博明君

講演"健康、安心、生きがい

一新しい街づくり一"

会員 津牧 孝臣君

◇次々回例会(6月21日)
夜間例会(松楓閣にて18時より)